
□本报记者 周美玉

据北京市冬季运动管理中心主任颜
纳新介绍， 目前注册在北京市冰球运动
协会的俱乐部有36个，注册球员3583人。
北京在2016年成立冰球专业队后， 北京
冰球发展迅速， 打冰球的女孩儿也越来
越多，今年注册的女球员已达到169名。

办赛不仅为球队提供了 “练兵场”，
在组织运行方面也是一次重要演练。 据
了解， 全锦赛4月6日确定落户北京， 留
给筹备工作的时间并不多。 “这是北京
第一次承办如此大规模的冰球赛事， 可
谓时间紧、 任务重。” 虽然压力和挑战

巨大， 但颜纳新表示， 这也是北京举办
冬奥会前的一次重要 “练兵”。

据介绍， 申办全锦赛成功后， 北京
市各相关部门便积极开展工作。 男子A
组赛区设在朝阳， 朝阳区政府还专门召
开了赛事保障协调会议， 确保比赛顺利
进行。 医疗保障方面， 999急救中心派
出急救车在赛场随时待命， 由属地区政
府协调确定赛事定点医院并开辟绿色急
救通道。 公安部门为赛事专门配备了安
保人员和设施设备， 并制定了详细周密
的安保工作方案和应急方案。

除赛事运行外， 本次比赛也将对储
备专业人才起到积极作用。 据了解， 北
京市冰球运动协会去年成立了裁判员委
员会 ， 并定期举办裁判员培训班 。 目
前 ， 在市冰协注册的国际级裁判有12
名， 国家级及其他级别裁判员约400名。
本次比赛的场外裁判员即由市冰协选
派， 主要承担数据统计、 资料录像等工
作。 “这次比赛的场内裁判员多为国际
级裁判， 包括外籍裁判， 这对北京的裁
判来说是很好的学习、 锻炼机会。” 颜
纳新说。

9日晚， 全国冰球锦标赛女子B组的
一场比赛中， 东道主北京女子冰球队以
19： 1大胜上海， 取得了小组赛三连胜。

北京女子冰球队成立于2016年， 在
去年的全国比赛中 ， 北京女子冰球
队获得亚军， 此次全国锦标赛 ， 女队
的参赛目标是保二争一 。 在北京女
子冰球队领队孙焕威看来 ， 球队最近
一年付出的努力 ， 以及球队现有的实

力， 足以支撑她们喊出冲击冠军的豪言
壮语。

据孙焕威介绍， 现在队伍里有9名
国家队的选手， 6名国家青年队的选手。
“去年 ， 北京女冰转战加拿大 、 日本 、
捷克、 芬兰等国， 与高水平球队进行了
40多场比赛， 实力同样大有提升。 这种
外训和外赛对于参加国内比赛非常有
益， 因为目前国内比赛场次较少。”

本次全国锦标赛， 北京女子冰球队
已经取得了小组赛的3连胜， 争夺冠军
的目标， 目前进展得非常顺利。 不过在
领队孙焕威的计划中， 北京女冰对于未
来有着更加长远的目标。 孙焕威表示，
首先是参加全国运动会， 争取取得好成
绩。 另外， 到2022年， 希望北京队能为
国家队输送更多人才， 有更多的北京籍
运动员能代表国家参加冬奥会。

在北京女子冰球队中， 队长张梦莹
25岁， 在国家队效力11年， 是国内顶级
选手， 参加过2010年温哥华奥运会。 另
外， 副队长管莹莹、 王畅也是队里的核
心球员。

对于本次全国锦标赛比赛， 队长张
梦莹也给出了自己的目标 ， “力争冠
军。” 张梦莹表示。 在谈到球队为何会
在最近一年取得长足进步这个问题上，
张梦莹表示近一年来， 出国外训的机会

比较多 ， 都是以特别正规的模式来训
练， 要求也很严格， “对我来说， 提高
非常大。 马上就到冬奥会了， 希望能代
表北京参加冬奥会。” 张梦莹说。

在9日的比赛中， 管莹莹获得了最
佳球员的称号。 她在国家队打了3年球，
2016年加入北京女子冰球队。 在去年的
全国比赛中， 北京女子冰球队在决赛中
不敌哈尔滨队获得亚军。 “这次比赛全
队将力争冲击冠军。” 管莹莹对此非常

有信心。 “一个运动员最大的梦想就是
参加一次奥运会。” 对于冬奥会， 管莹
莹表示非常期待。

今年16岁的孟璐瑶是个北京女孩，
在中关村中学读书。 她代表了北京民间
冰球发展的蓬勃现状。 她5岁开始在俱
乐部里打冰球， 慢慢打进了 “国字号”
的队伍。 她表示， 自己不会放弃学业，
边学习边坚持训练， “希望国家需要我
的时候我能顶上。”

此次 比 赛 的 场 地 在 汇 佳 绿 雪 冰
场 。 汇佳投资了4000多万元建造了冰
场 ， 这是一个标 准 的 1800 平方米场
地 ， 可以承接国际上的冰球赛事和花
滑赛事。

在场馆保障方面， 汇佳绿雪冰场的
总监王玮介绍， 球场选择了国外进口的

设备， 整套设备包括清冰车， 都是韩国
平昌奥运会的供应商提供。 在制冰和冰
面保护上 ， 大概磨合了将近一年 。 此
次 ， 还专门从捷克请了磨冰刀的机械
师， 力争在制冰等软硬件方面适应大赛
的要求。

在服务的保障上， 有外请的安保公

司和大学生志愿者， 保证运动员早晚试
冰的需求。 “此次接待全国锦标赛是冰
场第一次练兵， 明年国际锦标赛有可能
在这里进行。 届时将增加更衣室等硬件
设备和设施， 另外， 裁判席、 电视台转
播、 运动员供暖系统上都将进行改造。”
王玮表示。

未来为冬奥输送人才

9日晚， 作为目前国内
最 高 级 别 的 冰 球 赛 事 ，
2018全国冰球锦标赛进入
第三个比赛日， 北京女子冰
球队19： 1战胜上海女队 。
北京女子冰球队领队和队员
也接受了本报记者的采访。

北京女冰剑指全锦赛冠军
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